

Cámara Producción y de Comercio Biobío



97 AÑOS DE CPC BIOBÍO

Existe preocupación y como nunca hay socios trabajando en propuestas para la economía



EL EX MINISTRO IGNACIO BRIONES Y ROBERTO DARRIGRANDI estuvieron en Concepción para analizar la situación país y dar una visión de cómo se ve el panorama económico.

nes concretas al Ministerio de Economía para apoyar el desarrollo de la industria y en forma directa al empleo. Nosotros estamos levantando las propuestas, pero el tema es que la autoridad crea que ésta es la forma de desarrollar la región y el país. Ojalá sea así", dijo Ananías.

El líder de la CPC Biobío enfatizó que los gremios son las cajas de resonancia que levantan los problemas que grupos de empresas tienen. Y hoy día, como nunca -explicó- los socios están súper complicados.

Es por eso que durante todo el año la CPC Biobío desarrolla un plan de eventos, en donde los comités generan actividades para levantar temas. Por otro lado, las directivas se acercan a la autoridad local y nacional para socializar las ideas y hacerse escuchar. "Estamos trabajando bastante bien con el Gobierno Regional en distintas mesas que tenemos público privadas. Y parte esa programación es la actividad de ayer, donde el ex ministro Ignacio Briones y Roberto Darrigrandi estuvieron para analizar la situación país y dar una visión de cómo se ve el panorama para seguir avanzando, además de puntualizar las oportunidades y riesgos que se visualizan para este año", enfatizó Ananías.

El presidente del gremio espera del mismo modo poder coincidir con el gobierno central en cómo desarrollar una visión país, que se orientada al crecimiento. "Hoy día la única forma, la mejor política social es el desarrollo económico, que eso hace que la gente tenga empleos de calidad, ingresos de calidad, que sus hijos estudien en buenos colegios y desarrollen en un ambiente de seguridad", indicó.

La Cámara de la Producción y del Comercio Biobío cumple hoy 97 años de existencia, trayectoria que la convierte en uno de los gremios más antiguos de Chile.

Fundada en 1927, la CPC Biobío es la asociación multigremial con mayor trayectoria en la región y a nivel nacional, destacando a lo largo de su historia el fomento de la actividad del sector privado como eje del desarrollo para los territorios y sus habitantes. Además, representa a los más diversos sectores que impulsan la economía regional.

Ante el escenario mundial y nacional, los desafíos de la Cámara se enmarcan en apoyar a las empresas asociadas, para contribuir en un trabajo conjunto público y privado y propiciando espacios que

Ante el escenario mundial y nacional, los desafíos de la Cámara se enmarcan en apoyar a las empresas asociadas, para contribuir en un trabajo conjunto público y privado.

vayan en beneficio del bienestar social, económico y político de la región del Biobío.

Álvaro Ananías, presidente de la CPC Biobío, señaló la importancia de este hito que los encamina al centenario y también el cómo enfrentan los escenarios actuales de la economía. "Tenemos una estructura con comités internos, de inversiones, de liderazgo, de innovación de

energías limpias y el de logística e infraestructura. Como nunca, fíjate, tenemos muchos socios trabajando en cada uno de sus comités para hacer proposiciones que podamos elevar a las autoridades, con la finalidad de propiciar políticas públicas que sean positivas para la región", destacó el empresario.

Aseguró que los socios a través de estos comités están haciendo proposicio-

Edición Especial Cámara Producción y de Comercio Biobío

Los desafíos más propios de nuestra región, según la CPC Biobío tienen que ver con la seguridad. "Cuando se analiza la economía de nuestra Región del Biobío, el 80% de lo que se exporta en la región del es derivado o madera. Y resulta que todos vivimos el verano 2023, la quema de 200.000 hectáreas de árboles en nuestra zona. Eso afectó a grandes, medianos y pequeños productores. CONAF y otras organizaciones han concluido que casi un 70% de estos incendios fueron intencionales. Eso mezclado con el robo de madera y la falta de Estado de Derecho, principalmente en la zona sur de nuestra región, en la provincia de Arauco, hacen que cuando a ti se te quema un bosque, tú no tomes la decisión de replantar porque no sabes si te lo van a volver a quemar, pensando que estas son inversiones que son a 20 años. Es un problema serio", explica Álvaro Ananías.

Esta incertidumbre provoca que los grandes actores chilenos se están instalando en otros sectores latinoamericanos y mudando la industria y toda la cadena logística, dejando con menos inversión y posibilidades de emprendimientos asociados a ese rubro en nuestra región.

Madera, pesca y acero: puntos críticos que necesitan seguridad para sostenerse



ÁLVARO ANANÍAS, presidente gremial de la CPC Biobío.

"¿Qué hacemos para que esos medianos y pequeños productores, vuelvan a replantar acá? Necesitan dos cosas. Una,

asegurarles que no les van a volver a quemar. Y lo segundo, ayudarles con herramientas de fomento forestal que hoy día no hay", explica el presidente de la CPC Biobío.

El segundo tema importante, dice Ananías, tiene que ver con la pesca. "Es el segundo motor de la economía de nuestra región. Y hoy estamos en presencia de una propuesta del gobierno de una nueva ley de pesca que se modifica los plazos de las concesiones. Por ejemplo, la nueva ley de pesca se habla de plazos iniciales de 2 años, de 10 años. Pero cuando tienes una industria, tienes que comprar barcos que se deprecian en 20, 25 años y desarrollar infraestructura para el proceso que tardan 20, 25 años. Entonces, ¿quién te va a hacer una inversión cuando se está diciendo que tu periodo de concesión dura 10 años", indicó.

El tercer aspecto, que tiene que ver con cuidar nuestra industria manufacturera

tradicional. "Nuestra región tiene una ADN de industria manufacturera. Todo lo que es la zona de industria que tenemos, Cementos Biobío, MolyCop, Inchalam, y varias más así. El 25% del PIB de la región es de esa industria. Hoy tenemos una crisis con lo que yo llamo el ecosistema del acero, Huachipato ace acero, Molycop hace bolas de acero, Inchalam fabrica alambres, clavos, y otra serie de productos, también que son derivados del acero. Lo que se está pidiendo por parte de la industria, es básicamente no es tener beneficios, sino competencia pareja. Porque se le exige normas a la industria chilena, normas medioambientales, normas laborales, que si no se están cumpliendo del otro lado donde la estás importando el acero, bueno, estamos en una situación que es absolutamente injusta. Estamos en un momento muy complicado en la región por los tres aspectos que mencioné", sostuvo.



COMPARTIMOS EL COMPROMISO CON EL DESARROLLO DEL BIOBÍO.

Colbun saluda a la **Cámara de la Producción y del Comercio del Biobío**, en su aniversario 97, por contribuir a una sociedad en crecimiento y la sustentabilidad de la región.



Edición Especial Cámara Producción y de Comercio Biobío

Más participación de las mujeres y nuevos liderazgos ha sido la tónica de los últimos años en el gremio

La CPC siempre pre ha propiciado la participación de las mujeres, pero hoy se está viendo con más énfasis sus aportes en los distintos ámbitos.

Desde la segunda semana de marzo la Comisión de Equidad y Perspectiva de Género del Gobierno Regional del Biobío realizó una sesión extraordinaria en la que solicitó conocer los resultados de la primera Radiografía de Indicadores de Género realizada por la Cámara de la Producción y del Comercio, CPC Biobío junto a la Universidad del Desarrollo (UDD) y que contó con la participación de las empresas socias de la multigremial.

Durante la presentación, la directora de CPC Biobío y presidenta del Comité de Género y Liderazgo de la multigremial, Beatriz Seguel, junto a la investigadora de la UDD, Claudia Reyes, entregaron los detalles del estudio en el que participó un 51,2% de las empresas socias del gremio y que arrojó por ejemplo que un alto porcentaje de organizaciones no tiene brechas salariales, tanto para gerencias (32%) como jefaturas (30%).

En el Estudio, el 63% de las organizaciones participantes declaró no contar con política de compromiso con la igualdad de género, mientras que el 37% afirmó tenerla. Además, el 33% declara tener una estrategia que identifica áreas prioritarias para trabajar, un 27% cuenta con un diagnóstico de brechas de género y el mismo porcentaje afirma contar con una persona o área encargada de la igualdad de género.

Beatriz Seguel, planteó la importancia del Estudio como un aporte para seguir avanzando en políticas de equidad no solo para dar conocer el estado de las empresas, sus brechas y caracterización, sino el aporte que significa a la comunidad el conocimiento que se generó de esto. Por eso, poner a disposición esta información permite diseñar políticas, ya sean internas en las empresas, pero que también se establezcan políticas públicas que permitan reforzar la equidad.

La directora, señaló en ese mismo contexto que la CPC Biobío hoy en día hay dos directoras y mujeres muy activas en los distintos comités. "La Cámara siempre ha propiciado la participa-



ción de las mujeres, pero hoy se está viendo con más énfasis sus aportes en los distintos ámbitos, mujeres del mundo académico, de las empresas".

Beatriz agregó que uno de los aportes significativos es la mirada distinta que pueden aportar las mujeres, distinta a la de los hombres, que nutre la dinámica del gremio. "El desafío más importante es atraer más mujeres a interesarse en participar en el nivel directivo, en el directorio particularmente de la Cámara, porque por supuesto siempre representa tiempo, representa dedicación, y muchas de las mujeres están desplegadas en distintos roles que cuesta la decisión de asumir el trabajo directivo, a nivel gremial".

¿Cómo promueve la participación en la CPC?

Invitando a las mujeres a participar en los procesos de elecciones también dentro del directorio, y además habiendo creado un Comité de Género y Liderazgo, de manera de visibilizar también el rol de mujeres ejecutivas y empresarias. Muchas veces hay ejecutivas en primeras y segundas líneas, que tienen un rol bastante orientado a su trabajo. El desafío ha sido invitarlas a participar en los comités, sobre todo en el de género y liderazgo, de manera de desarrollar con más persistencia injerencia en las decisiones de estos comités. También a partir del 2023, dentro de los premios al mérito empresarial, donde se reconoce la iniciativa de empresarios ejecutivos, se consideró también un reconocimiento, uno de los premios es la mujer ejecutiva del año.



ENERG SUR
INGENIERIA S.A.

Una Empresa Regional al Servicio del País

Felicitemos a la CPC Biobío por sus 97 años y agradecemos su apoyo, asesoría y entrega de servicios a sus socios.



**Transformadores Electricos | Mantenciones
Reparaciones | Cromatografía | Termografía**

Parque Industrial Michaihue
Calle Local N° 55, San Pedro de la Paz

Teléfono: 41 - 279 8266
Fax: 41 - 279 8268
Email: energy@energysur.cl

PubliReportaje

FEPASA:

MODERNIZACIÓN EN MARCHA

Uno de los ejes centrales para la competitividad en la industria exportadora nacional es, sin duda, la gestión logística. Actualmente el costo de exportación en Chile representa un 18% de los precios, mientras que en los países miembros de la OCDE representa solo un 9%. En un país orientado al Comercio Exterior como el nuestro, es fundamental contar con una logística más eficiente donde el transporte ferroviario de carga cumpla un rol esencial ya que representa el modo más moderno para transportar la carga, especialmente hacia los puertos, actores vitales del proceso logístico exportador.

En la Región del Biobío, FEPASA ha hecho aporte significativo al sector productivo, contribuyendo al desarrollo de iniciativas relevantes para la zona. Un ejemplo, es el transporte vía ferrocarril a los distintos puertos de la VIII Región aumentando la producción de celulosa del proyecto de Modernización y Ampliación de la Planta Arauco (MAPA) de Celulosa de Arauco.

Asimismo, FEPASA ha realizado importantes inversiones en nuevas tecnologías que se han reflejado en 3 proyectos principales: gestión de la energía, material rodante y seguridad en patios.

Sistema de gestión y eficiencia energética

Durante enero de este año FEPASA obtuvo la certificación ISO 50001, por la implementación de un Sistema de Gestión de Energía (SGEn), en línea con el cumplimiento a la Ley 21.305 Eficiencia Energética. El objetivo principal del SGEn es establecer metas que apunten a la disminución del consumo energético de la compañía.

En esa línea, Ricardo González, gerente de Seguridad y Sustentabilidad de Fepasa cuenta que para lograr esta certificación, se implementó un equipo multidisciplinario de gestión de energía, con el objetivo de velar por su correcta implementación.

“Actualmente estamos generando un trabajo interno en todas las áreas para mejorar continuamente el desempeño energético, incluyendo el uso y el consumo de energía que tendrá como objetivo específico reducir el consumo de combustible según unidades de producción generando un ahorro económico asociado al gasto energético y, por ende, la reducción de las emisiones de gases de efecto invernadero directas” asegura González.



Sistema de control de patio automatizado

En el marco del proyecto MAPA, FEPASA implementó un Sistema de Control de Patio con el objetivo de velar por el correcto funcionamiento de las operaciones ferroviarias al interior de la planta y resguardar la seguridad, logrando una operación con altos estándares de seguridad para las personas, equipos e infraestructura involucrada.

Este proyecto consta de 30 máquinas de cambio automáticos con semáforos, sensor de posición de aguja y contador de ejes, alimentadas con energía solar y controladas en su totalidad desde un Centro de Control de Tráfico (CCT) al interior de MAPA. Este sistema permite controlar, monitorear y autorizar los movimientos de trenes desde el CCT que se comunica con los desviadores por medio de antenas de frecuencia radial.

Avances tecnológicos material rodante FEPASA

Carlos Bastías, gerente de Mantenimiento de FEPASA cuenta que “con el objetivo de incrementar la eficiencia en la tracción de las locomotoras e introducir mejoras en el parque de carro, FEPASA inició en 2015 una estrategia de modernización del material rodante que considera varias aristas entre estas seguridad, cumplimiento normativo, confort de operadores, entre otras, permitiendo no solo mayor seguridad en la operación ferroviaria, sino que una disminución de los tiempos de mantenimiento aumentando así la productividad y eficiencia” asegura Bastías.

Entre los proyectos ejecutados en este ámbito, destacan la modernización de los Sistemas de Control, Up Grade de motores de Tracción, Instalación de Sistemas de Frenos Electrónicos y Modificación y mejoras en la Ergonomía de Cabinas.